



Violencia. Fuentes del equipo de Donald Trump revelan a MILENIO que en dos meses y medio ya han quitado más de 800 a estudiantes propalestinos y a personas señaladas por apología del terrorismo

Proyectan en EU retirar visas a cantantes de *narcocorridos*

ARTURO ÁNGEL, NUEVA YORK

El equipo del presidente Donald Trump reveló a MILENIO que todas las personas que difundan o apoyen las actividades de grupos terroristas o criminales, como los cárteles, son candidatos a revocación de visas, entre

ellos los cantantes de *narcocorridos*, como ya ocurrió con Los Alegres del Barranco.

En dos meses y medio de gestión, este gobierno ha retirado más de 800, principalmente a estudiantes propalestinos, extranjeros de países específicos y pro-

motores de la *narcoviencia*.

Además de las visas ya retiradas, como a la banda mexicana por exhibir imágenes de *El Mencho* en pantallas gigantes, hay miles de casos más bajo análisis de personas dentro y fuera de Estados Unidos.

Combate al crimen organizado

Proyecta EU retirar las visas a cantantes de *narcocorridos*

Violencia. En dos meses y medio del actual gobierno ya se revocaron más de 800 a estudiantes pro-Palestina y a promotores del terrorismo, revela el equipo de Trump

ARTURO ÁNGEL
NUEVA YORK

El equipo del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, reveló a MILENIO que las personas que difunden o apoyen las actividades de grupos terroristas o criminales, como los cárteles, son candidatos a revocación de visas.

Explicó que en dos meses y medio de gestión ya han retirado más de 800, principalmente a estudiantes pro-Palestina, extranjeros de países específicos y promotores de la violencia del narcotráfico. Agregó que hay miles de casos bajo análisis de personas dentro y fuera de ese país.

En este caso, los cantantes de

narcocorridos pueden perder la posibilidad de presentarse en EU, como ocurrió con la banda Los Alegres del Barranco por mostrar fotografías de Nemesio

Rubén Oseguera Cervantes *El Mencho*, líder del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG), en un concierto en esa entidad.

El secretario de Estado, Marco Rubio, ha repetido que las visas son "un privilegio" para visitar, estudiar o trabajar temporalmente en Estados Unidos, pero no son un derecho, por lo que el gobierno tiene plenas facultades para negarlas o revocarlas.

Mientras que el subsecretario, Christopher Landau, advirtió

que la libertad de expresión no debe quedar libre de consecuencias, tras anunciar el retiro de visas a Los Alegres del Barranco.

"En la administración Trump nos tomamos muy en serio nuestra responsabilidad sobre el acceso de extranjeros a nuestro país. No vamos a extender la alfombra roja a quienes enaltecen a criminales y terroristas", publicó en redes sociales.

Así como Los Alegres del Barranco, otros reconocidos exponentes de los *narcos* son Edgardo Núñez, Jr Salazar y La Barranqueña de Mazatlán, y ni hablar de las figuras Peso Pluma, Grupo Arriessgado, Natanael Cano o Grupo Firme.



En las letras de sus canciones se pueden descifrar hazañas delictivas, el estilo de vida que ostentan y hasta su modus operandi, siempre enalteciendo la vida criminal. El contenido de los *narcocorridos* llega a ser tan verídico que en algunos casos las áreas de inteligencia del **gobierno federal** lo usan para capturar a criminales, como ocurrió con la detención de Mario Alexander "N", *El Piyi*, antiguo jefe de sicarios de Iván Archivaldo Guzmán.

"De jueves a jueves brindamos apoyo, no nos hacen ni cosquillas, soy El Piyi y ando pilas y ando pilas", dice la letra de un corrido escrito por el popular cantante Luis R. Conríquez junto a Tito Doble P. "Navegamos línea de Los Guzmán, aquí andamos laborando, no nos sabemos rajar, a un ladito de El Nini me verán, yo jamás me le despego, para mí es como un carnal", agrega la canción.

No es la primera vez que EU cancela visas ya expedidas. Ocurrió en varias ocasiones bajo la llamada "ley patriota" (Patriot Act), con la que la administración del ex presidente George W. Bush las revocó a personas que consideró ligadas a potenciales actividades extremistas y que pudieran representar amenazas a la seguridad tras los atentados de septiembre de 2001.

Sin embargo, la forma en la que

ahora el gobierno de **Trump** ha empleado este mecanismo ha sido blanco de múltiples noticias, protestas y comentarios en EU debido a que se ha visto como una medida de persecución a opositores políticos, a personas que solo ejercen su libertad de expresión, o a presiones para acelerar los programas de deportación.

Entre los afectados figuran desde estudiantes que han participado en movimientos de protesta en los últimos meses, hasta ciudadanos provenientes de países que se han resistido a recibir a personas que EU ha decidido deportar de forma unilateral.

"Las acciones y la retórica del gobierno han contribuido a generar una atmósfera de miedo, amenazan la libertad académica, inhiben la libre expresión y ponen en peligro el bienestar de los miembros no ciudadanos de nuestras comunidades, dijo en un comunicado la Alianza de Presidentes de Educación Superior e Inmigración, una organización no gubernamental especializada en estos temas y que agrupa a más de 500 instituciones educativas.

Decomisan fentanilo

La Mesa de Seguridad de Sonora notificó el decomiso de 300 mil 391 pastillas fentanilo en el municipio de San Luis Río Colorado, al noroeste del estado, en dos he-

chos ocurridos por separado. Elementos de la Fiscalía General de la República (FGR) detuvieron a un hombre identificado como Raúl Alberto "N" en las inmediaciones del kilómetro 160+200 de la carretera federal 02, tramo Sonoyta.

El implicado viajaba en un autobús de pasajeros con destino a Plutarco Elías Calles, transportando 299 mil 170 tabletas de fentanilo. La droga venía oculta en una maleta azul con llantas.

El segundo incidente se registró en la ciudad de San Luis Río Colorado, donde elementos del Ejército confiscaron mil 221 pastillas de fentanilo, 570 cartuchos, seis cargadores, un chaleco táctico y una arma de acción por gas comprimido en un inmueble.

En tanto, en Piedras Negras, Coahuila, personal de Petróleos Mexicanos (Pemex), de la Policía Federal Ministerial y de la Fiscalía General de la República inspeccionan desde el pasado 4 de abril vehículos de carga provenientes de Eagle Pass, EU.

Con un laboratorio móvil revisan pipas de gas, aditivos o químicos que provienen de Texas, a fin de descartar que se trate de alguna sustancia prohibida, peligrosa o que forme parte del mercado ilícito de combustible. ■

Con información de: Héctor Navia y Ramón Ramírez

Resultados

Informe de la Operación
Frontera Norte del 4
al 6 de abril de 2025



31
Personas
detenidas



22
Armas
decomisadas



320 kilos
Droga
incautada



12
Vehículos
recuperados



4
Inmuebles
cateados



212
Artefactos explosivos
asegurados



7
Áreas de concentración
de droga halladas



3,170 litros
Precursores
químicos asegurados

FUENTE: Gabinete de Seguridad





1 En San Luis Río Colorado, Sonora, aseguraron más de 300 mil pastillas de fentanilo en dos hechos distintos.
ESPECIAL

2 Inspección de Pemex y FGR a vehículos de carga provenientes de Texas para detectar combustible ilegal.
ESPECIAL